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39004 SANTANDER

Todo empezó en el 53.

Pedro y yo somos hijos de Agustín Calderón Villagra, y en el año 53, mi
padre formó un club llamado Grupo Tinín en el que formabamos parte mi
hermano Pedro Calderón Rey y yo mismo Agustín Calderón Rey a los 14 y
13 años de edad. El club tenía su sede en la carpintería Calderón en
Canalejas.

La primera prueba en la que participamos fue el Descenso del río Miera,
que tenía su recorrido desde Solares hasta la Isla de la Torre en la bahía
de Santander.

Ese mismo año (el 53) participamos el Campeonato de España de
Zaragoza, nos acabábamos de hacer unas palas con las hojas en ángulos
de 90º copiando algunas que habíamos estado viendo. Nuestra piragua,
fabricada por nosotros mismos, era de lona con estructura de madera.

En el año 54 nos fabricamos piraguas de tablero contrachapado de tres
milímetros y las bautizamos, mi K-2 se llamaba Puertochico. Ese año fue el
primero en el que descendimos  el río Asón, era su segunda edición y
Pedro quedo el tercero en K-1 y yo el tercero en K-2 con Jesús Gutiérrez
(palista cántabro también). Después de este año el Asón fue nuestro río
hasta bien entrados los 80.

Al año siguiente ya ganamos el Asón, en la K-2 Puertochico, Gutierrez y yo
nos hicimos con el triunfo. Participamos en varias pruebas de las rías
cántabras, y en la Bahía de Santander, nos habíamos convertido en el K-2
a batir en Cantabria.

En el año 56  nos bautizamos en el Sella, y por supuesto ganamos el Asón,
la Ría de Astillero, La Ría de Limpias y casí todas las pruebas locales.
Tenía en aquel entonces yo 16 años.

El descenso del Sella del año 57  lo bajé por primera vez con mi
hermano Pedro.  Ese año gané el Ason en K-1. Participamos en
la Ría de Villaviciosa, y consolidamos el K-2 Hermanos Calderón
con la piragua “Sotileza”.

En el año 58 salimos a Avilés, y participamos en las competiciones en K-2
en el Campeonato de España y allí empezamos a tomar contacto con cada



vez más palistas, a los hermanos Cuestas, Félix Marugán, García Blanco, y
al equipo Cultural de Ribadesella, a los palistas del Grupo Covadonga, se le
unen Joaquín la Roya, Franco (de Madrid), Rosi Robador (de Lerida). Por
supuesto gané el Asón. Y seguíamos ganando las pruebas de la tierruca.

En el 59 ganamos los Juegos Sindicales en Madrid, disputé el último
Campeonato de España con el Piragüismo unido al Remo, que se celebró
en Bañolas.  Salímos a Avilés a pruebas de velocidad, de las cuales salgo
animado para prepararme para las olimpiadas de Roma. Gané el Asón, el
Sella lo bajamos en K-2 y gané el Río Besaya.

Después en el año 60 hubo una clasificatoria en Avilés, fui seleccionado
para concentrarme. En estas concentraciones estuvimos primero en Avilés y
después en Madrid para más tarde bajar a Sevilla al Campeonato de España
que se celebró en el Guadalquivir y quedando en  3º lugar tanto en K-1 500
como en 1000, habían quedado 1º La Roya y 2º Juan Manuel Feliz; fui
seleccionado para la olimpiada de Roma. Al final por problemas de
organización en la selección y eliminación de una regata de la olimpiada de
los 5 seleccionados uno tuvo que quedar fuera. Ese fui yo. En realidad solo
participaban dos palistas. El resto éramos suplentes. Así que me fui al Sella,
quedamos 4º con mi hermano Pedro con el K-2 Sotileza. Pedro quedó 2º en
el Asón y yo quedé 2º en K-2 con Manuel Calderón (otro de mis hermanos).

En el 61  me voy a la mili.

En el 62 se celebró el Campeonato de España en Santoña, participamos
perteneciendo al club de la OJE frente de juventudes quedamos Castanedo,
Carral, mi hermano Pitis y yo subcampeones en K-4.

A partir de esta fecha ya teníamos un importante palmares, participamos en
la mayoría de las pruebas que se disputan en España, formamos clubes,
aprendemos a construir  piraguas y palas de fibra, nos aficionamos a las
aguas bravas, llegando a montar un campo de aguas bravas en el Polientes.
Nuestras pruebas son el Asón, el Deva (lo ganamos en el 63), el Pisuerga
(4ºs en su nacimiento, año 65 y quedamos 3ºs en el 66 y en el 71). El
Bidasoa lo gané con Pedro en el 72. El Alto Sella lo gané con Calzada en el
74. El 1er y 2º Descenso del Ebro lo ganamos Pitis y yo en K-2. Quedamos
dos años segundos en el Esera el primer año detrás de Angel de la Fuente y
el segundo detrás de Craviotto. En el Trofeo Príncipe de Asturias de K-4 en
Pontevedra quedamos Keko, Julio Redondo, Santiago y yo los
 4º en el año 88. Nos seguimos dedicando al piraguismo, parti-
cipé en pruebas de Kayak de Mar. Gané el Sella, dos veces en
K-2, en la categoría de veterano participe en un Master de ma-
ratón  Perignac  (no recuerdo como quedé)  y  aún  hoy,  si  el
tiempo lo permite, sigo saliendo a palear.

En el año 2004 cojo las riendas de la Federación Cantabra de Piragüismo,
que por suerte o por desgracia mantengo todavía.


